

«Cérémonie de commémoration du 8 août 2025
Hommage aux fusillés de Créac'h Burguy et de Lavallot»

E

n ce 8 août 2025, quatre-vingt-un ans après les drames de Créac'h Burguy et de

Lavallot, Guipavas se souvient et honore la mémoire de ses martyrs.

Le 7 août 1944 au soir, la 6^e division blindée américaine, après une percée fulgurante depuis Avranches, approchait de nos communes. L'objectif était clair : *prendre Brest*. Face à cette avancée, les Allemands avaient concentré des troupes, notamment des parachutismes SS fanatisés, autour de l'aérodrome de Guipavas et dans les environs.

Le 8 août 1944, vers 16 heures, sept paysans innocents furent pris en otage par les forces d'occupation dans le paisible hameau de Créac'h Burguy. Ces hommes, coupables seulement d'être des Français sur leur terre, furent lâchement fusillés. Six autres civils trouvèrent la mort à cette même date à Lavallot. Les noms de ces victimes sont gravés dans la pierre et dans nos coeurs, des stèles perpétue leur mémoire.

Cette double commémoration s'est déroulée dans un profond recueillement. La présence des nombreux drapeaux des associations patriotiques, flottant au vent de la mémoire, témoigne de la vivacité de notre devoir de souvenir.

Monsieur le Sénateur Philippe PAUL, par sa présence, honore ces victimes au nom de la République. Les représentants des forces de l'ordre, gendarmerie et pompiers, ainsi que nos amis de la pyrotechnie de Saint-Nicolas, perpétuent par leur engagement citoyen l'esprit de service public qui animait déjà nos martyrs.

Les descendants de ces victimes, présents parmi nous, portent le flambeau de la mémoire. Leur fidélité à ce rendez-vous annuel nous rappelle que derrière chaque nom gravé dans la pierre, il y avait un père, un époux, un fils, un ami. Des vies fauchées dans la fleur de l'âge par la barbarie de l'occupant.

Cette cérémonie du 8 août 2025 dépasse la simple évocation du passé. Elle constitue un engagement solennel : celui de transmettre aux générations futures les valeurs pour lesquelles ces hommes sont morts. Dans un monde où les tensions ressurgissent, où les démocraties sont parfois fragilisées, leur sacrifice nous rappelle le prix de la liberté.

